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Deutscher Pétanque Verband 

Landesverband Nord e.V. 

 

 

 

Protokoll 

über die Landesdelegiertenversammlung (LDV) 

des DPV LV Nord  

am Sonnabend, 10. Februar 2007, im FTN-Sportheim in Neumünster, Stettiner Straße 

 

 

Beginn: 14.30 Uhr      Ende: 19.50 Uhr 

Anwesende: 41 (gemäß Anwesenheitsliste) 

 

 

TOP 1 Begrüßung, Feststellung der Stimmberechtigung und Beschlussfähigkeit 

Die Präsidentin des LV Nord e.V., Ulrike Herbst, begrüßt die anwesenden Delegierten und Gäste der Mitgliedsvereine und –

spielgemeinschaften sowie Peter Blumenröther als Vertreter des DPV und stellt die Zahl der gemäß Satzung 

stimmberechtigten Delegierten auf 31 fest. Den Delegierten werden Stimmkarten ausgehändigt. Ferner stellt die Präsidentin 

fest, dass satzungsgemäß und fristgerecht eingeladen worden ist. Damit ist die LDV beschlussfähig. Gegen die in der 

Einladung bekanntgegebene Tagesordnung werden keine Einwände erhoben.  

Aus der Versammlung heraus wird beantragt, die Anträge zur Satzungsänderung von TOP 18 auf TOP 3 vorzuziehen. Dem 

Antrag wird mit 22 Stimmen zugestimmt.  

 

Die Protokollführung übernimmt Ulrike H..  

 

 

TOP 2 Protokolle der LDV vom 6. März 2004 

Zu dem Protokoll der letzten LDV vom 18.02.06 und der a.o. LDV vom 11.11.06, die allen Mitgliedern mit der Einladung vom 

14.01.07 zugegangen sind, werden von den Delegierten keine Anmerkungen oder Änderungsvorschläge gemacht. 

 

 

TOP 3 Änderung der Satzung 

Der Antrag des Vorstands zur Satzungsänderung des § 9 Abs. 1 und 2  wird erläutert.  

Antrag: ...... Die Stimmabgabe erfolgt einheitlich je Mitglied. 

 

Dazu wird von Lorenz Kleiber ein modifizierter Antrag gestellt:  

Wenn Mitglieder nicht mit allen stimmberechtigten Vertretern erscheinen, erfolgt die Stimmabgabe einheitlich je Mitglied. 

 

Zunächst wird über den weitergehenden Antrag des Vorstand abgestimmt. 

Ja: 15  Nein: 15  Enthaltung: 1   Antrag unter Berücksichtigung einer 2/3-Mehrheit abgelehnt 

 

Der Antrag von Lorenz Kleiber wird zur Abstimmung gestellt. 

JA: 23  Nein: 6 Enthaltung: 2  Antrag unter Berücksichtigung einer 2/3-Mehrheit beschlossen 

 

Antrag auf Satzungsänderung § 9 Abs. 1 von Bouledoxx: 

Die LDV setzt sich zusammen aus den von den Mitgliedern bestellten Delegierten, die am 31.12. des Vorjahres eine gültige 

Lizenz (gem. § 9 Abs.2) des Mitgliedes haben ....... 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja: 21 Nein: 9 Enthaltung: 1  Antrag unter Berücksichtigung einer 2/3-Mehrheit beschlossen. 

 

Im Zuge der regen und langen Diskussion werden weitere variierende Anträge zu den vorliegenden Satzungsänderungen 

gestellt. In Anbetracht der fortgeschrittenen Zeit und im Hinblick auf den stark in die Struktur des Landesverbands 

eingreifenden Antrag zur Änderung der Vorstandszusammensetzung (Antrag HRC) macht die Präsidentin den Vorschlag, die 

Anträge an eine zu gründende „Strukturkommission“ zu überweisen. Über die auf diese Art und Weise abgestimmten 

Veränderungen soll dann Ende des Jahres in einer a.o. LDV zu beschlossen werden. Hierzu verweist die Präsidentin 

nochmals auf die LDV von 2006, in der bereits festgestellt wurde, dass Anpassungen der Strukturen an die sich im Laufe der 

Jahre ergebenden geänderten Anforderungen erforderlich geworden sind. 
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Der Vorschlag wird zur Abstimmung gestellt und mit 21 (Ja) zu  9 (Nein) angenommen. 

 

Der Vorstand wird kurzfristig alle Vereine und Spielgemeinschaften entsprechend unterrichten und um Mitarbeit in der 

„Strukturkommission“ bitten. 

 

 

TOP 4 Bericht des Vorstands 

4a. Bericht der Präsidentin 

Ulrike H. regt an, die Berichte des Vorstands künftig in schriftlicher Form zu erstellen und mit der Einladung zu versenden. 

Damit würde sich auf der LDV eine Zeitersparnis ergeben.  

Der ausgeschiedene Sportwart Andreas C. hat einen schriftlichen Bericht erstellt. Dieser wurde an die Versammlung verteilt. 

 

Ulrike H. bedankt sich bei den Vorstandsmitgliedern für die gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit.   

Das vergangene Jahr habe einen weiterhin leicht positiven Mitgliederzuwachs gebracht.  Die magische Zahl von 500 

Lizenzen wurde mit den am 31.12. vorhandenen 510 ausgestellten Lizenzen scheinbar dauerhaft überschritten. Als neue 

Vereine werden die Bahnenbouler, ABIS Raisdorf, Büsumer Krabbenbouler und der Lemsahler SV begrüßt. 

 

Der Vorstand hat drei Sitzungen abgehalten. Der Landesverband war durch die Präsidentin und den Vizepräsidenten auf der 

DPV Verbandstag vertreten. Die Präsidentin hat an 3 Hauptausschusssitzungen des DPV teilgenommen. 

 

Es wurden 5 Landesmeisterschaften / DM-Qualifikationen durchgeführt. Der Einsatz von Schiedsrichtern hat sich bewährt. 

 

Die Disziplinarangelegenheit wurde zum Abschluss gebracht. Der DPV-Rechtsausschuss hat endgültig entschieden, dass es 

bei der ausgesprochenen Verwarnung bleibt. 

 

Durch den Rücktritt des Sportwarts ist es zu Problemen in der Arbeit gekommen. Es konnten daher keine weiteren 

Aktivitäten in sportlicher Richtung erfolgen. 

Marius Schilling wurde als Kaderobmann eingesetzt. 

Es wurden jeweils 2 Frauentrainingstage mit 25 Teilnehmerinnen durchgeführt. Das Training war für die Teilnehmerinnen 

kostenlos und ist auch als Angebot des DPV an den Breitensport zu verstehen. 

Die Präsidentin hat an der Eröffnung des Boule-Platzes in Bad Segeberg (der größte im LV)  teilgenommen. 

An den HSB und den LSV Sch.-H. sind Anträge auf  Aufnahme gestellt worden. Von Hamburg kam bereits eine Ablehnung, 

da AGEintrag und Sitz in HH sein muss. Dies ist beim LV Nord nicht der Fall. Eine Antwort vom Schl.-H. LSV steht noch aus. 

Hannes Wader wird zur Doublette-DM in Saarwellingen am 18.5. ein Konzert in der Boulehalle geben. Er nimmt mit Rosario 

Italia fürs Saarland teil. 

Jan Pullmann wurde zum Bundesschiedsrichter bestellt. 

 

Der Vizepräsident August Pegel berichtet über die Teilnahme des LV Nord an der Messe „HanseSport“ vom 30.9. bis 3.10 in 

Hamburg.  

 

4b. Bericht des Jugendwarts 

Winfried Bohnhoff  berichtet über die im vergangenen Jahr durchgeführte Jugendarbeit. Er bedankt sich bei den Eltern und 

den Vereinen und Frank Grünberg für die Unterstützung. Insbesondere erwähnt er die Aktivitäten im Trainingsbetrieb 

während des gesamten Jahres, die Ligamannschaft, die erfolgreiche Teilnahme am deutschen Jugendmasters, den 

deutschen Jugendmeisterschaften, einem Trainingswochenende in Berlin und Freizeitwochenenden.  

 

4c. Bericht des Schiedsrichterwarts 

Jan Pullmann stellt für die Schiedsrichter im LV Nord ein gutes fachliches Niveau fest und bedankt sich auf für die gute 

Kommunikation untereinander. Er bittet die Vereine sich für einen Schiedsrichtereinsatz zu melden. Er erneuert sein Angebot 

an die Vereine und SG, zu einem Termin zur Regelkunde und Turnierverhalten. 

 

 

Top 5 Kassenbericht des Kassenwarts, Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 

Kassenwart Andreas Selk berichtet über die Entwicklung der Einnahmen und Ausgaben im Jahr 2006 und stellt die 

finanzielle Situation des LV Nord dar. Die Mitglieder haben mit der Einladung bereits Übersichten mit den entsprechenden 

Zahlen erhalten. Das Verbandsguthaben zum 31.12.2006 ist  rückläufig und betrug 4.571,81 €.  
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Kassenprüfer Christian Krümmel berichtet  über die durchgeführte Kassenprüfung. Bei der Prüfung wurde eine 

ordnungsgemäße und übersichtliche Kassenführung vorgefunden, ein Überprüfung von Belegen und Kontoauszügen hat 

keine Beanstandungen ergeben. Der Kassenprüfer beantragt die Entlastung des Vorstands. 

Die LDV stimmt einstimmig der beantragten Entlastung des Vorstands zu.  

 

 

Top 6 Finanzplanung 2007 

Kassenwart Andreas Selk erläutert den vorliegenden Finanzplan für das Jahr 2007, der in Einnahmen und Ausgaben mit 

einem Volumen von 14.520,00 € schließt. Von den Einnahmen werden 12.500 € über Mitgliedsbeiträge (Lizenzgebühren) 

erbracht, der Rest über DM-Quali-Startgelder und Ligagebühren.  

Da in den letzten Jahren die Zuschüsse zur Teilnahme an Deutschen Meisterschaften die Einnahmen aus Startgeldern weit 

überschritten haben, schlägt der Vorstand vor, wie in den vergangenen Jahren, nur noch 75% der eingenommenen 

Startgelder auszuschütten. Wenn diese Regelung nicht getroffen werden sollte, ist absehbar, dass die Kosten nicht mehr 

durch entsprechende Einnahmen gedeckt werden können. 

Der Länderpokal ist für den Landesverband das sportliche Ereignis. Daher sollen die Zuschüsse in Absprache mit dem 

Kaderbeauftragten hier angehoben werden. Der Betrag von 1.600 € (siehe auch TOP 13). 

 

Die LDV nimmt den Finanzplan 2007 zustimmend zur Kenntnis. 

 

Die Vertreter von Heide, Trappenkamp, Boostedt und Energie Eimsbüttel verlassen die Versammlung. Die Zahl der 

stimmberechtigten Mitglieder beträgt jetzt 26. 

 

 

TOP 7 Neuwahlen der Mitglieder des Landesvorstands 

Der gesamte Landesvorstand ist turnusmäßig neu zu wählen ist. Die Präsidentin, der Vizepräsident und der Kassenwart 

erklären, dass dies für sie die letzte Amtszeit sein soll. In zwei Jahren stehen sie nicht mehr zu Wahl. Die Vereine und SG 

mögen sich Gedanken über geeignet Nachfolger/innen machen. 

 

Zu TOP 7a) – 7c)und 7e) bis 7f) wird vom Vorstand Wiederwahl vorgeschlagen. 

7.a) Wahl des Präsidenten/der Präsidentin 

Die Abstimmung hatte folgendes Ergebnis: Einstimmig 

Ulrike Herbst  nimmt die Wahl an. 

 

7.b) Wahl des Vizepräsidenten/der Vizepräsidentin 

Die Abstimmung hatte folgendes Ergebnis:  Einstimmig 

August Pegel nimmt die Wahl an. 

 

7.c) Wahl des Kassenwarts/der Kassenwartin 

Die Abstimmung hatte folgendes Ergebnis:  Einstimmig 

Andreas Selk nimmt die Wahl an. 

 

7.d) Wahl des Sportwarts/der Sportwartin 

Aus der Versammlung werden Marius Schilling und Claudia Kian vorgeschlagen. Marius stellt sich nicht zu Wahl.  

Die Abstimmung hatte folgendes Ergebnis: 25 Ja, 1 Enthaltung 

Claudia Kian nimmt die Wahl an. 

 

7.e) Wahl des Jugendwarts/der Jugendwartin 

Der Vorstand schlägt Winfried Bohnhoff vor. 

Die Abstimmung hatte folgendes Ergebnis: Einstimmig 

Winfried B. nimmt die Wahl an. 

 

7.f) Wahl des Schiedsrichterwarts/der Schiedsrichterwartin 

Der Vorstand schlägt Jan Pullmann vor.  

Die Abstimmung hatte folgendes Ergebnis: 22 Ja, 1 Nein, 3 Enthaltungen 

Jan P. nimmt die Wahl an. 
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TOP 8 Neuwahl Kassenprüfer 

Während Christian Krümmel nach 2 Jahren als Kassenprüfer ausscheidet, bleibt Torsten Boguth (Hamboule)  noch 1 Jahr im 

Amt. Als neuer Kassenprüfer  wird Olivier Rabe von Bouledoxx vorgeschlagen. Dieser erklärt seine Bereitschaft. Mit 25 Ja-

Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 1 Enthaltung wird Olivier Rabe  zum Kassenprüfer gewählt. Der Kandidat nimmt die Wahl an. 

 

 

Top 9 Liga des LV Nord, Bericht des Liga-Koordinators 

August Pegel berichtet über die Ligasaison 2006 und die kommende Liga 2007.  Die Disziplin hinsichtlich Spielverlegungen 

und Ergebnismeldungen habe sich eindeutig verbessert. Die neue Saison hat eine Rekordbeteiligung von 41 gemeldeten 

Mannschaften. 

 

Durch die Einführung der Bundesliga ab diesem Jahr wird es erforderlich die Ligaordnung zu ändern. August P. erläutert, 

dass zunächst die Erfahrungen die HRC in dieser neuen Spielklasse macht abgewartet werden sollen. Im Herbst werde er 

sich mit Spielern vom HRC zusammensetzen, so dass eine neue Ligaordnung zur a.o. LDV Ende des Jahres vorgelegt und 

beschlossen werden könne. 

 

 

TOP 10 Turnier-Termine im Bereich des LV Nord 

Die Turnier-Termine werden von den anwesenden Vereinen bekanntgegeben. Der Vorstand wird die Termine auf die 

Homepage stellen. 

 

 

TOP 11 Ausrichter für Landesmeisterschaften ( DM-Qualifikationen) 

Die Landesmeisterschaften (DM-Qualis) werden an folgende Ausrichter vergeben: 

2:2  Pfif Ottensen 6.5  

3:3  Idstedt 3.6. 

Mixte  Büsum 8.7. 

1:1  Hamboule 12.8. 

55+ NPC Kiel 2.9. 

Frauen Büsum 9.9. 

 

 

TOP 12 Änderung der Ligaordnung gem. a.o. LDV am 11.11.06 

Die Ligaordnung ist in der auf der a.o. LDV beschlossenen Fassung mit der Einladung verteilt worden. Hinweise der 

Delegierten auf Schreibfehler werden eingearbeitet. 

 

 

TOP 13 Änderung der Nord-Ranglisten-Kriterien gem. a.o. LDV am 11.11.06 

Die Nord-Ranglisten-Kriterien sind in der auf der a.o. LDV beschlossenen Fassung mit der Einladung verteilt worden.  

Hinweise der Delegierten auf Schreibfehler werden eingearbeitet. 

 

 

TOP 14 Änderung der Richtlinien zur Durchführung von Landesmeisterschaften 

Der Änderung ist bereits auf der LDV am 18.2.06 allgemein zugestimmt worden. Der vorliegende Antrag bezieht sich nur auf 

die Ausführung  dieses Votums. 

Dem Antrag wird einstimmig beschlossen. 

 

 

TOP 15 Änderung der Richtlinien zur Nominierung der Teilnehmer des DPV-LV Nord e.V. für Deutsche 

Meisterschaften 

Der Antrag ist in den übersandten Erläuterungen zur Tagesordnung näher begründet worden. Nach kurzer Diskussion wird 

dem Antrag für dieses Jahr zugestimmt. Aufgrund der Erfahrungen in dieser Saison. soll die Regelungen ggf. durch die 

Strukturkommission noch einmal überdacht werden. 

 

 

TOP 16 DPV Angelegenheiten 

Ulrike H. berichtet kurz über aktuelle Angelegenheiten und bittet den anwesenden Generalsekretär des DPV Peter 

Blumenröther im Anschluss  um ergänzende Erläuterungen. 
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 Leistungssportkonzept (als Zielrichtung, wird nach Beratung mit den Landesfachverbänden überarbeitet) 

 20 Jahre DPV in 2007 

 Änderung des Modus im Länderpokal (Espoir Mannschaft 18-23 Jahre) 

 Ermittlung der Teilnehmer nach Quantität für die Frauen DM aufgrund tatsächlichen Frauenanteils 

 Der 2. Poule fällt weg, dafür B Turnier 

 Der Schiedsrichterausschuss ist aufgrund des Rücktritts von Gebhard Mayer aufgelöst und neu berufen  worden. 

 Der DPV  erhält vom BMI (DSB) Fördermittel bis 2009 zur Förderung des Spitzensport von insgesamt 25.000 Euro. 

 

Peter Blumenröther weist auf die gute finanzielle Ausstattung des DPV - auch wegen der Fördermittel des BMI – hin.  

Es gibt hingegen personelle Probleme. Aufgrund des Fehlens des Sportwarts kann die Arbeit nicht wie gewünscht geleistet 

werden.  

Als neuer Vizepräsident Sport ist der bisherige Vizepräsident Inneres Alex Bauer vorgesehen . Er ist bereits maßgeblich für 

das Leistungssportkonzept verantwortlich. Dieses soll jetzt mit den Landesfachverbänden diskutiert werden. 

 

Auch der Vizepräsident Kommunikation ist zurückgetreten. Hier habe man inzwischen mit Lutz-Rüdiger Busse aber einen 

kompetenten Nachfolger gefunden.  

 

Die C und B Trainerausbildung ist erfolgreich gestartet, allerdings hinkt der Norden hier noch deutlich zurück. 

 

Durch die verbesserte Ausstattung für die Deutschen Meisterschaften mit eigenem Anhänger, Banner, Roll-ups usw. kann 

der DPV sich inzwischen besser in der Öffentlichkeit präsentieren.  

 

Die Bundesliga startet zum Auftakt in Hannover und Karlsruhe. 

 

 

TOP 17 DPV-Verbandstag am 17.03.07 

Die Präsidentin und der Vizepräsident werden teilnehmen.  

 

 

TOP 18 Behandlung von eingereichten Anträgen 

Es liegen (einschließlich der Anträge zur Satzung TOP 3) 7 Anträge vor. 

 

Antrag 1 (a und b von Brunnenbouler Ahrensburg) 

a) Einstellung der Meldelisten zur Liga auf der Website 

b) Einstellung der angemeldeten Spieler zur Liga  auf der Website 

Nach kurzer Diskussion wird beschlossen, die Spielermeldungen den Mannschaftsführern der Gruppe zuzuleiten. Alles 

Weitere soll im Rahmen der anstehenden Änderung der Ligaordnung mit besprochen werden. 

 

Antrag 2 von Bouledoxx zu stimmberechtigten Delegierten bei der LDV 

siehe TOP 3 

 

Antrag 3 von ABC zu stimmberechtigten Delegierten bei der LDV 

siehe TOP 3 

 

Antrag 4 von Marius Schilling zum Kaderkonzept (als Antrag vom Vorstand übernommen) 

Der Antrag wird im Rahmen der Strukturkommission mit aufgegriffen. 

 

Antrag 5 von HRC zur Änderung der Ligaordnung hinsichtlich Großspieltagen 

Über den Antrag wurde auf der a.o. LDV am 11.11.06 bereits abgestimmt. Da der LV Nord keine Geschäftsordnung hat, in 

der z.B. das Verfahren für die „erneute Behandlung erledigter Angelegenheiten“ geregelt werden kann, ist der Antrag 

grundsätzlich zulässig. Der Vorstand appelliert an die Antragsteller,  dass mit diesem Verhalten jede Arbeit torpediert wird, 

wenn immer und immer wieder über die selbe Angelegenheit abgestimmt werden muss.   

Es wird vorgeschlagen, über die Zulässigkeit des Antrages abzustimmen. Der Vorstand gibt bekannt, dass bei einem 

positivem Votum sein sofortiger Rücktritt erfolgen würde. Der Antrag wird daraufhin zurückgezogen. 

August Pegel weist darauf hin, dass der Punkt bei der Überarbeitung der Ligaordnung mit berücksichtigt  wird. 

 

Antrag 6 von HRC zur Änderung des Vorstands (kein Schiedsrichterwart, Öffentlichkeitsarbeit, Obleute) 

siehe TOP 3 
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Antrag 7 von HRC zum Spielmodus in der Liga entsprechend der Bundesliga 

siehe Antrag 5 

 

 

TOP 19 Verschiedenes 

Logo LV Nord 

Klaus Witte und Andreas Naschitzki erklären sich bereiht, einen Entwurf  zu entwickeln. 

 

 

Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. Um 19.50 Uhr erklärt Ulrike Herbst die Landesdelegiertenversammlung für 

beendet. 

 

 

 

Kiel, den 12. August 2007 

 

 

Ulrike Herbst 

Präsidentin des LV Nord e.V. 


